



Haus- und Kinderärzte Schweiz
Médecins de famille et de l'enfance Suisse
Medici di famiglia e dell'infanzia Svizzera

Berne, le 12 septembre 2024

Information aux médias

53 786 signatures, un signal fort

La pétition mfe « Former davantage de médecins de famille et de l'enfance pour garantir les soins de base de demain ! » a été déposée aujourd'hui

Le nombre de médecins de famille et de l'enfance est beaucoup trop bas alors que ce-lui des patient-e-s ne cesse de croître. La médecine de famille et de l'enfance est confrontée à une crise aiguë. Il est aujourd'hui difficile, voire impossible, pour les patientes et patients de trouver un médecin de famille ou de l'enfance. Il manque de médecins et la relève fait défaut. La nécessité d'agir est immense, tout le monde veut renforcer les soins médicaux de base mais il se passe trop peu de choses. Par cette pétition, la population demande au Conseil fédéral et au Parlement d'agir enfin et de prendre des mesures immédiates. La conseillère fédérale Baume-Schneider ainsi que la conseillère nationale Bettina Balmer et ses collègues Jacques Nicolet et Benjamin Roduit ont même confirmé personnellement leur soutien sur place – la cause convainc les quatre partis du Conseil fédéral.

La pétition mfe demande quatre mesures clés pour former et perfectionner davantage de médecins de famille et de l'enfance et garantir ainsi, également à l'avenir, les soins médicaux de base pour la population suisse :

- **Plus de places dans les études de médecine !**
Il est impératif d'augmenter le nombre de places dans les études de médecine de 1300 à 1800, tout en réalisant de nouveaux investissements en faveur des facultés de médecine.
- **Que davantage d'étudiant-e-s en médecine choisissent la médecine de famille et de l'enfance !**
Pour couvrir les besoins futurs, il faudrait qu'au moins 50 % des étudiantes et étudiants en médecine s'orientent à l'avenir vers la médecine de famille et de l'enfance. Afin d'y parvenir, il faut renforcer l'image de la médecine de famille dans les universités et rendre la profession plus attrayante.
- **Plus de postes d'assistantat au cabinet médical !**
Pour que tous les futur-e-s médecins de famille et de l'enfance acquièrent l'expérience pratique nécessaire et choisissent par la suite de s'installer en cabinet, il est indispensable d'accroître le nombre de postes d'assistantat au cabinet médical pendant la formation postgraduée de 280 actuellement à 720.
- **Un « programme d'impulsion pour la médecine de famille ! »**

Haus- und Kinderärzte Schweiz | Médecins de famille et de l'enfance Suisse

Geschäftsstelle | Effingerstrasse 2 | 3011 Bern | Secrétariat général | Effingerstrasse 2 | 3011 Berne

Phone +41 31 508 36 10 | Fax +41 31 508 36 01 | gs@hausarztswitzerland.ch | sg@medecinsdefamille.ch

www.hausarztswitzerland.ch | www.medecinsdefamille.ch

Pour appliquer toutes ces mesures ainsi que d'autres d'accompagnement, il faut mettre en place un « programme d'impulsion pour la médecine de famille ». Dans le message FRI 2025-2028, 200 millions de francs devront être prévus à cet effet.

Monika Reber, co-présidente de mfe, commente le dépôt : « Une chose est sûre : il faut que les choses bougent, et ce tout de suite. Les responsables politiques doivent agir maintenant pour éviter une aggravation supplémentaire de la crise des soins dans le domaine de la médecine de famille et de l'enfance. La pétition de mfe en est un moteur extrêmement important. Avec les 53 786 signatures récoltées, nos patientes et patients ont notamment envoyé un signal fort. »

Concrètement, le Conseil des États délibérera au cours de cette session sur la répartition des fonds FRI. Les fonds alloués à la formation pour les quatre prochaines années doivent également profiter aux soins de base. « Les 200 millions de francs demandés ne représentent qu'une très petite partie du montant total, mais il s'agit d'un renforcement urgent et important pour l'avenir de notre système de santé et la garantie des soins médicaux de base », déclare Sébastien Jotterand, co-président de mfe, dans son appel lancé aux responsables politiques.

La médecine de famille et de l'enfance est importante pour la qualité, mais aussi pour la rentabilité de notre système de santé. Personne ne veut s'imaginer les conséquences fatales que pourrait avoir une aggravation supplémentaire de la pénurie de médecins de famille pour la population suisse.

Pour plus d'informations sur la pétition : <https://www.medecinsdefamille.ch/petition-2024>

mfe : l'association qui défend les intérêts politiques des médecins de famille et de l'enfance

La santé de la population, sa qualité de vie ainsi que les coûts et la qualité des systèmes de santé dépendent fortement de l'importance accordée à la médecine de famille. mfe s'engage pour la promotion, la valorisation et le renforcement de la médecine de famille.

Informations complémentaires :

Sandra Hügli-Jost

Chargée de communication mfe – Médecins de famille et de l'enfance Suisse

078 920 24 05, sandra.huegli@medecinsdefamille.ch

www.medecinsdefamille.ch